



*"Instruye al niño en su carrera y aun cuando fuere viejo,
no se apartará de ella"
Proverbios 22:6*

Seguramente hemos escuchado este texto bíblico y nos ha intrigado la forma correcta de entenderlo y aplicarlo para garantizar que nuestros pequeños se mantengan cerca de Dios y lejos de peligros de este mundo....

Pero, ¿qué debemos hacer?

...¿Acaso el verso de "utilizar la vara" es literal?

...Si es así, ¿cuándo usarla y en qué medida?...

Bueno, amado hermano; debemos "comenzar por el principio"...

¿Cómo dimensionar el contexto del texto?...

Algo muy importante a considerar en el estudio bíblico es que "resulta necesario hacer diferencia entre el significado de las palabras en una *lectura común* de las palabras incluidas en un *lenguaje Bíblico*"

En sinónimos el texto en cuestión podría resultar así: "Educa desde la niñez al pequeño en el camino y aun de grande, no saldrá de él"

Cabe mencionar que las traducciones de las Biblias a los distintos idiomas han sufrido adaptaciones a éstos, a manera de ejemplo;

En algunas culturas (idiomas) existen sólo 3 colores: Rojo, Amarillo y Azul. Todas las variaciones entran en éstos 3: si hay un color verdoso, ellos le llaman Azul, si hay uno Rosa, es Rojo, etc. Mientras en otras culturas (idiomas) existe una diversidad de tonalidades, para la primera sólo hay tres colores. Esto mismo sucede con las palabras de una cultura a otra...



Es por ello que muchos hombres, a pesar de ser letrados en ciencia, no terminan de entender el lenguaje bíblico, ya que para ello se requiere algo de lo que ellos carecen: el Espíritu De Dios.

El significado de Instruir según el diccionario de la Real Academia Española es:

1. Enseñar, doctrinar.
2. Comunicar sistemáticamente ideas, conocimientos o doctrinas.
3. Dar a conocer a alguien el estado de algo, informarle de ello, o comunicarle avisos o reglas de conducta.

El significado de Educar:

1. Dirigir, encaminar, doctrinar.
2. Desarrollar o perfeccionar las facultades intelectuales y morales del niño o del joven por medio de preceptos, ejercicios, ejemplos, etc. *Educar la inteligencia, la voluntad.*
3. Perfeccionar, afinar los sentidos. *Educar el gusto.*
4. Enseñar los buenos usos de urbanidad y cortesía.

Pero si lo analizamos con el Espíritu de Dios nos damos cuenta que independientemente de la palabra que se incluya, lo que el Señor nos quiere comunicar es que debemos procurar enseñar, instruir y educar a nuestros pequeños a **AMAR a Dios!!!** Cómo??? ...Encaminándolos en el Camino, La Verdad y la Vida!!! Para que ellos conociendo la vereda, no se desvíen aun cuando ellos tomen sus propias decisiones a pesar de que estemos presentes o no, o más aún; estemos con vida o no...

Dios es un Dios de Amor y así quiere que seamos todos sus hijos: "Amorosos, Pacientes, Sabios en Sabiduría de lo Alto, Prudentes y Astutos (Inteligentes)"

Generalmente lo que hacemos quizá inconscientemente es inculcar temor a nuestros pequeños y castigarles al no obedecernos: Esto recibe el nombre de condicionamiento, es decir, condicionamos a nuestros pequeños a "*portarse bien*" en nuestra presencia, pues de no hacerlo, recibirán algún castigo.... Y por ello de repente recibimos quejas en la escuela, vecinos, etc. Que nuestros hijos dijeron groserías, se pelearon, etc. y nosotros lo dudamos...



Pero la verdad es que es obvio que si sé que ante ciertas personas me debo portar bien y de no hacerlo recibiré castigo, ante ellos seré el mejor bien portado de todos... Pero tan pronto desaparezcan de mi vista, seremos los más desastrosos. De hecho esto nosotros lo podemos corroborar con nuestra propia vida; seamos honestos y aceptemos que la mayoría en el sábado somos unos y entre semana otros....

Dios no quiere que seamos así!!! De hecho ese fue el error más grande del pueblo Hebreo....

Dios quiere que lejos de atemorizar a nuestros hijos a través del condicionamiento, les enseñemos a Amarlo!!!

Pongamos dos ejemplos:

Ejemplo 1 - Apúrate que ya "tenemos" que irnos a la Iglesia y "pórtate bien" sino, mañana no te compraré el juguete que te prometí....

Punto 1

"tenemos"; la mayoría de veces transmitimos más cosas inconscientes que conscientes... Al decir constantemente en los sábados que **"tenemos"** que asistir, ¿qué proyectamos?

A) amor a Dios ó B) Deber amar a Dios?...

Punto 2

"a la Iglesia"; Generalmente usamos conceptos viciados para hablar como miembros de la Iglesia de Dios, "viciados" porque en ocasiones se mencionan tanto, que los damos por ciertos o atribuibles a algo... El término "Iglesia" se refiere al grupo de personas, no a las cuatro paredes, éstas últimas se refieren como "Casa de Oración"... Incluso hay textos que los pronunciamos de memoria de tan comunes que son, pero los reproducimos incorrectamente... Quizá omitimos alguna letra, palabra o quizá le aumentamos...



Si nosotros no procuramos entender el verdadero significado de las enseñanzas de nuestro Señor y la Verdadera Doctrina, difícilmente la podremos inculcar a nuestros pequeños. Lo anterior pudiese aparentar ser trivialidad, pero de trivialidad en trivialidad, se conforma una Realidad errónea y desencaminada... Malformada y lejos de la verdadera voluntad del Altísimo.

Punto 3

"y "pórtate bien" sino, mañana no te compraré el juguete que te prometí... Entonces yo como niño debo entender que el portarme bien sólo será en caso de que me convenga hacerlo.

Punto 4

"sino, mañana no te compraré el juguete que te prometí..." Me estas enseñando que tu no cumples tus promesas y por ende, yo también puedo No Cumplirlas...

...He aquí el punto de partida para una adecuada instrucción a los pequeños...

Ejemplo 2 - "Vamos a la Casa de Oración para agradecer todas las bendiciones que Dios ha tenido con nosotros!!! Apresúrate para no perdernos ningún consejo de nuestro Padre para que nos vaya bien en la Vida!!!".

Cabe mencionar que por muy aprisa que nos encontremos, si tenemos la paz de Dios podremos tener paciencia y transformar las frases, contextos, significados y alcances de nuestras actitudes.

Si cuidamos nuestras palabras y las coronamos con nuestros actos (los 7 días de la semana), estaremos instruyendo a nuestros amados hijos en su camino; les estaremos transmitiendo el amor **que tenemos** a nuestro Dios y no les inculcaremos temor con un condicionamiento presencial o ganancia material!!!



Amado hermano; no eduques a tu pequeño **temiendo perder la autoridad sobre tus hijos**, de hecho, no tienes más autoridad sobre ellos que la que te da nuestro Creador, pero **úsala para bien!!!** de lo contrario, no tendrás tan buenos frutos.

Permite que la autoridad de tu casa no seas tu ni tu pareja, sino **Dios!!!**

Tampoco temas que si les enseñas lo correcto, te señalaran tantas cosas que tú no cumples; mejor pide al Eterno que te ayude a ofrecerle tu autoridad y entregarle tu voluntad para ser guiados (toda tu familia) por **É!!!** Pide **Sabiduría** para *entender correctamente su Palabra*; **Voluntad** para *tenerla presente en todo tiempo* y **Fuerza espiritual** para *Practicarla!!!*

Cada vez que se necesite una corrección a algún integrante de tu familia, o alguna respuesta, etc. **Reúnanse en familia, hagan oración y permitan que Dios les hable** a través de su Escritura!!! Una buena ocasión podría ser los viernes que no alcanzan a llegar todos a la recepción de día de reposo, pero pueden reunirse en familia y ser guiados por **É!!!** Recordemos que si somos sabios, **Él** lo es aún más!!! ...Porque lo más sabio de los hombres es lo más loco de Dios...

Así que ya tienes un primer paso:

Se consiente de tus frases, actos y sentimientos; Rinde tu autoridad al Altísimo y permite que **Él** sea el educador y resolvidor de todas las cosas!!! De esa manera garantizarás que estés tú presente o no, en vida o no, el que guiará correctamente a tus peques será el Dios Vivo, Eterno y Omnipresente!!!

AMÉN!!!